

## Coodyssée : Naissance d'une Coopérative d'Activités et d'Emploi dans les Hautes-Alpes

Véritable outil de développement et de pérennisation de jeunes entreprises, la coopérative d'activités et d'emploi Coodyssée est née dans les Hautes-Alpes en octobre 2008. Issue du monde de l'économie sociale et solidaire et membre du réseau national "Coopérer pour entreprendre", elle est destinée aux créateurs d'activité. A ce titre, Coodyssée se révèle sur le département comme une alternative prometteuse à un système économique en crise profonde.

Fondement des structures coopératives, mutualistes ou associatives, bien que discrète, l'économie sociale n'a pas à rougir de ses valeurs. « *Au contraire, estime Jean-François Draperi, maître de conférence en sociologie au Conservatoire national des arts et métiers (CNAM), présent le 17 février dernier dans les locaux de Coodyssée. L'économie sociale et solidaire n'est pas une utopie. Elle est une réponse réaliste à une économie capitaliste qui a instrumentalisé le politique toutes ces dernières années.* » Le sociologue a illustré son propos en développant les atouts et le potentiel des CAE. Cet universitaire était l'invité, avec d'autres intervenants développant d'autres aspects de la question, de Coodyssée, jeune coopérative ayant pignon sur rue à Chorges.

Coodyssée est née de la rencontre de cinq personnes, issues d'horizons différents mais toutes désirant mettre en œuvre des valeurs d'ouverture sociale et de solidarité, et souhaitant « *s'engager dans une aventure solidaire, collective et responsable* ». C'est donc dans cet esprit que Chantal Tourneux (gérante), Sylvie Beaudouin, Joël Paquereau, Bernard Pays et Jean Horgues-Debat (pour Adrets) ont créé une **Coopérative d'Activités et d'Emploi** dont le rôle est d'offrir aux créateurs d'entreprise : un dispositif juridique, économique, social et humain ; un cadre salarial et coopératif sécurisant, le temps de développer leur projet et de péren-

niser l'emploi ; un accompagnement collectif qui évite l'isolement, et « *où les réussites individuelles font la réussite collective* ».

C'est ainsi que, depuis janvier 2009, quatre candidats à la création d'entreprise sont devenus, au sein d'Odyssee, des « entrepreneurs-salariés » : une diététicienne, un courtier en automobile, une créatrice en couture, une masseuse bien-être. Débarrassés des tracasseries administratives et sécurisés par un salaire, ceux-ci peuvent consacrer leur temps et leur énergie à lancer leur activité. Au bout de deux ans, l'entrepreneur-salarié qui aura développé son activité pourra devenir « entrepreneur-associé » de la CAE. Malgré sa jeunesse, mais grâce aux soutiens obtenus (Europe, Etat, Région et fondations) et au sérieux de ses acteurs, Coodyssée fait la preuve d'une belle efficacité. En effet, outre ses quatre premiers candidats, la coopérative s'apprête à compter prochainement dans ses rangs : un kinésologue, une graphiste, un accompagnateur en moyenne montagne, une ludothécaire... autant de professionnels appelés à mutualiser leurs énergies et compétences.

A.D.



Bernard Pays, Chantal Tourneux, Jean Horgues-Debat, Sylvie Beaudouin et Joël Paquereau, les 5 cofondateurs.

0,60 €

N° 4339/10539

ALPES ET MIDI fondé le  
1<sup>er</sup> juillet 1932 a succédé  
au COURRIER DES ALPES  
fondé le 1<sup>er</sup> juillet 1849

ALPES ET MIDI  
B.P. 194, 05005 GAP cedex  
☎ 04.92.53.50.86  
Fax 04.92.53.35.60  
e-mail : [contact@alpes-et-midi.fr](mailto:contact@alpes-et-midi.fr)  
site web : [www.alpes-et-midi.fr](http://www.alpes-et-midi.fr)

# ALPES

et midi

27 FÉVRIER 2009

L'hebdomadaire des Hautes-Alpes et de la vallée de l'Ubaye

